

Estancadas Gestiones para Impedir Guerra en Malvinas

EL PLAN DE LOS DIJOS, JUEVES 10 DE ABRIL DE 1982.



AMBULANCIA MILITAR.— Port Stanley, islas Malvinas, abril 14. Una ambulancia militar argentina, transita por una carretera a la orilla del mar, en Port Stanley. (UNIFAX II de UPI).

Consejo de Guerra a Bordo de Buque Inglés

A bordo del portaaviones "Invencible", abril 14 (UPI).— Los comandantes de la flota británica, en camino al Atlántico Sur, tuvieron su segundo "Consejo de guerra", en medio de informes sobre complicaciones en los intentos diplomáticos de resolver la crisis de las Malvinas.

El Consejo, el segundo desde que la flota zarpó el 5 de abril, se concentró en una reevaluación de la estrategia y logística.

"El sentimiento fue de determinación sombría", indicó hoy A.J. McLroy, del Daily Telegraph, en la edición de hoy del Diario.

El Capitán Linley Middleton, del portaaviones Hermes de 24,000 toneladas; el capitán Jeremy Black del Invencible y los comandantes de varios barcos de apoyo asistieron a la reunión de ayer.

La reunión tuvo lugar en medio de reportes de que la misión de paz del secretario de Estado estadounidense, Alexander Haig, no produjo resultados diplomáticos, que pudieran resultar en un retiro de la flota.

Los helicópteros llevaron a los varios comandantes de sus barcos al Invencible, de 19,500 toneladas. Las autoridades navales, citando razones de

seguridad, rehusaron identificar a los otros barcos representados en el Consejo.

A bordo del lujoso trasatlántico Canberra, requisado por el Gobierno británico para usarlo como barco de guerra en la crisis, las tropas seguían su entrenamiento diario, asumiendo que podrían recibir órdenes de realizar un desembarco anfibio, informó Max Hastings, en la edición de hoy del The Standard.

El coronel Nick Vaux, comandante de uno los escuadrones de Infantes de Marina, dijo al Standard que una rápida solución diplomática haría sentir a sus tropas, que han hecho todo lo posible para evitar un ataque armado.

"El peligro real para la moral, creo, se produciría si tuviéramos que navegar por el mar por semanas, y después regresar a casa, luego de un acuerdo indeciso", dijo Vaux.

"Y creo que la otra cosa, que es muy importante para las actitudes de los hombres, es la opinión pública en casa", agregó.

"Eso cuenta mucho. Mientras los Infantes de Marina sientan que lo que hacen por ahí es apreciado, serán perfectamente felices, concluyó.

BUENOS AIRES, abril 14 (UPI).— Las gestiones de Estados Unidos para impedir un choque armado entre Gran Bretaña y Argentina se mantienen estancadas, a pesar del anuncio de un nuevo viaje del Secretario de Estado, Alexander Haig, a Buenos Aires, dijeron hoy fuentes diplomáticas.

"Hay un pequeño margen de maniobra", pero las posiciones básicas de las dos naciones permanecen inalterables en lo que se refiere a la cuestión crucial de la soberanía de las islas, agregaron.

Nicaragua Rechaza una Propuesta de los EE.UU.

MANAGUA, abril 14 (UPI).— El Diario oficial nicaraguense Barricada dijo hoy que el Senado estadounidense debatirá la semana próxima un aflojamiento del acta de poderes de guerra, para que el Presidente Ronald Reagan pueda enviar tropas a Centro América.

Observadores políticos en Managua dijeron que el miembro de la Junta, Daniel Ortega rechazó una propuesta de ocho puntos presentada por Estados Unidos la semana pasada, para aliviar las tensiones entre Managua y Washington.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, abril 14 (EFE).— La tardanza en concretar una transacción sobre el presupuesto entre el Capitolio y la Casa Blanca, y adelantos desalentadores de las ganancias corporativas en el primer trimestre, produjeron hoy cierta depresión en la Bolsa.

El Promedio Dow Jones de industriales cayó finalmente por debajo del nivel de 840, aunque al cierre redujo la pérdida a 2.95 y quedó en 839.09.

El índice del mercado bajó 0.09 a 66.67, y el valor de la acción promedio se redujo en 4 centavos.

Las emisiones con baja, 791, superaron a las 610.

—Favor pase a la página 35.

El Gobierno argentino analizó hoy la situación a la luz del discurso de la Primera Ministra Británica Margaret Thatcher, ante el Parlamento en Londres, en el que reiteró la inflexible demanda del retiro previo de las tropas argentinas y el restablecimiento de la Administración inglesa, antes de entrar en cualquier clase de negociaciones sobre el futuro de las islas.

El comité militar inter-

grado por el Presidente Leopoldo Galtieri y los Jefes de la Armada y de la Fuerza Aérea, Almirante Jorge Anaya y Brigadier Basilio Lami Dozo, sesionó dos horas en el Ministerio de Defensa con participación del Canciller Nicanor

Costa Méndez. Posteriormente Galtieri y Costa Méndez se reunieron a solas en la Casa Rosada.

La reunión de Galtieri y el Canciller se produjo luego del anuncio formu-

—Favor pase a la página 42.

Mañana Empieza Embargo de la CEE a Argentina

LONDRES, abril 14 (UPI).— El viernes entrará en efecto una prohibición total a la

importación de productos argentinos, por parte de los miembros de la Comunidad Económica Europea, como sanción por la invasión del Archipiélago de las Malvinas, en el Atlántico Sur.

La medida, la más severa que hayan tomado hasta ahora los 10 miembros del Mercado Común,

fue decidida hoy en Bruselas y tendrá una vigencia inicial de 30 días.

La decisión política de ordenar la prohibición se tomó el sábado en una reacción inesperadamente veloz, ante una crisis que la mayoría de las naciones ni siquiera esperaba unas semanas antes.

Aunque en teoría el acuerdo debe ser aprobado en las capitales de los

—Favor pase a la página 35.



HAIG INFORMA A REAGAN.— Washington, abril 14. El Secretario de Estado estadounidense, Alexander Haig, informa hoy al Presidente Ronald Reagan, en la Casa Blanca, acerca de las gestiones de paz, en torno a la crisis de las Malvinas. Haig partirá de nuevo hacia Argentina. (UNIFAX II de UPI).

Nuevo Plan de Paz del Gobierno Argentino

BUENOS AIRES, abril 14 (EFE).— La última propuesta argentina para una solución pacífica del conflicto de las Malvinas, es un plan de cinco puntos, que fue presentado a los Estados Unidos, según revela hoy el vespertino "La Razón".

El plan argentino es el siguiente:

- 1.— En las islas debe haber gobernador argentino.
- 2.— Debe permanecer izada la bandera argentina.
- 3.— La soberanía no es tema negociable.
- 4.— Los ciudadanos radicados en las islas Malvinas tendrán los mismos derechos y obligaciones, tanto si son de origen británico como si provienen del Continente.
- 5.— El retorno y repliegue de la flota y fuerzas británicas y el

repliegue de las fuerzas argentinas.

El vespertino bonaerense asegura que ésta sería, según las fuentes consultadas, la base del

programa que se presentaría al Secretario de Estado estadounidense Alexander Haig, a quien se espera aquí mañana.

Venezuela da su Total Apoyo a la Argentina

CARACAS, abril 14 (EFE).— La acción argentina de recuperar las islas Malvinas, en poder de Gran Bretaña desde hace 150 años, ha conlucido unánime apoyo del Gobierno y de todos los sectores de la vida pública de Venezuela.

El Gobierno socialcristiano, a través de un comunicado de la cancillería emitido anoche, formuló su categórico apoyo a la Argentina en el conflicto de las islas Malvinas.

Además, el Gobierno de Venezuela expresó su

consternación por el hecho de que una de las más poderosas flotas del mundo (la británica) surque el Atlántico para restablecer por la fuerza sus títulos imperiales en una parte del continente americano.

El Gobierno venezolano espera que el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (ONU) valore con mayor profundidad todos los elementos de la causa y ratifique, en el caso de las Malvinas, todas las dispo-

—Favor pase a la página 35.



MANTIENE GUARDIA.— Jerusalén, abril 14. Un soldado israelí mantiene guardia hoy en el sector de la Ciudad Vieja, donde tuvo lugar una serie de disturbios en la que los árabes apedrearon vehículos, transeúntes y soldados israelíes, como venganza por el ataque a mezquita musulmana.